

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

siglas en inglés), publicado el martes 14 de octubre, la economía costarricense tendrá una variación de 3,6% en 2025, lo cual sería menos respecto al 4,3% del año pasado. Pese a que el aumento pronosticado en la producción es menor a 2024, el publicado en abril, cuando pronosticó un crecimiento de 3,4%. La proyección del Fondo Monetario es inferior al crecimiento del 3,8% pronosticado por el Banco Central de Costa Rica (BCCR) en el Informe de Política Monetaria (IPM) de julio pasado. En tanto, el FMI estima que la economía de Costa Rica crecerá 3,3% para el 2026, con lo cual redujo su proyección publicada en el informa económico de abril pasado, que fue del 3,4%. Por su parte, para el próximo año, el Banco Central estima que la producción del país crezca un 3,5%. El ente emisor publicará en su IPM de octubre una actualización de sus previsiones económicas. En el ámbito regional, América Latina y el Caribe crecerán un 2,4% en 2025, sin cambios respecto al año pasado. La cifra es considerada "estable", a pesar de la amenaza de los aranceles estadounidenses. Fuente: La Nación. https://www.nacion.com/economia/costa-rica-crece

Economía. El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la Ingresos fiscales. Al mes de agosto, el Ministerio de economía de Costa Rica crecerá menos en 2025, en Hacienda reportó un incremento acumulado neto en sus comparación con el aumento en el producto interno bruto ingresos totales de ¢85.176 millones al compararlo con el registrado el año pasado. De acuerdo con el informe más mismo periodo del 2024; sin embargo, la aparente buena reciente sobre el Panorama Económico Mundial (WEO, por sus noticia también incluye una señal alarmante que viene desde hace meses. Y es que Hacienda confirmó una desaceleración en el ritmo de crecimiento fiscal, al pasar de 2,2% como porcentaje del PIB en 2024 a un 1,8% este año. En otras palabras, es cierto que se recaudó más dinero entre enero y agosto de este año, FMI mejoró ligeramente la previsión respecto al informe en comparación con el mismo periodo del 2024; pero el crecimiento de los ingresos totales fue inferior como porcentaje del PIB. Esto implica que el Estado no tiene recursos suficientes para invertir en educación, salud, y sobre todo en seguridad. Esto ha hecho pensar a diversos sectores que Costa Rica debe plantear la posibilidad de discutir nuevos ingresos para el Estado, incluidas las zonas francas. Y es que, gracias al impulso de este sector, la economía costarricense reportó un crecimiento interanual de 4,8% y una aceleración de 0,8 p.p. respecto al mismo mes del año anterior. El Observatorio Económico y Social (OES) de la UNA advirtió que ya no es posible hacer más ajuste fiscal reduciendo el gasto, pues muchos rubros requieren más recursos. Por ello, instó a no debilitar el sistema tributario y afirmó que recuperar la capacidad de gasto del Estado dependerá de aumentar los ingresos fiscales. Fuente: La República. https://www.larepublica

NOTICIAS INTERNACIONALES

México: prevé que el 96% de las inversiones privadas en producción de energía eléctrica se destinen a tecnologías renovables, según el anteproyecto de Programa Sectorial de Energía 2025-2030, elaborado por el Gobierno a través de la Secretaría de Energía (Sener). El Programa establece que la meta de energías limpias alcance 38% de la generación eléctrica nacional, principalmente con tecnología eólica y solar fotovoltaica con inversiones públicas y privadas, Las energías limpias solo alcanzaron 24,32% del total de generación eléctrica en 2024, lejos de la meta del 35%. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com

Brasil. El Gobierno dijo que comenzaría a discutir medidas para compensar el bloqueo en el Congreso de una propuesta que habría reformado los impuestos a las inversiones y al mismo tiempo aumentado los impuestos a las apuestas y a las empresas de tecnología financiera para impulsar los ingresos. En la Comisión de Asuntos Económicos del Senado, el ministro de Finanzas, Fernando Haddad, dijo el martes que los legisladores habían expresado interés en encontrar formas de reemplazar la propuesta abandonada, mientras el gobierno busca apoyo para su presupuesto. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/world/americas/

Estados Unidos. Jerome Powell, señaló que el Banco Central está en camino de aplicar otro recorte de tasas de interés de un cuarto de punto a finales de este mes, incluso cuando el cierre del Gobierno reduce significativamente su lectura sobre la economía. El recorte de setiembre de la Fed fue el primero desde diciembre, y se produjo tras una fuerte desaceleración de la contratación en verano. Aún así, la tasa de desempleo se ha mantenido hasta ahora relativamente baja, subiendo al 4,3% en agosto. El Departamento de Trabajo retrasó la publicación del informe de nóminas de setiembre debido al actual cierre del gobierno, pero ha vuelto a llamar a su personal para preparar los datos del índice de precios al consumo de setiembre que se publicarán a finales de este mes. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/mundo/estados-unidos/powell-anticipa-

MERCADOS EMISOR

Añade que el aumento previsto es "más alto y más pronunciado que la proyectada antes de la pandemia", y que, en un escenario de riesgo, la deuda alcanzaría el 123% en 2029. Para el FMI, esta dinámica no es sólo una cuestión de volumen, sino también de costos. La combinación entre deuda elevada, tasas de interés más altas y presiones estructurales sobre el gasto plantea riesgos serios para la estabilidad fiscal y financiera global. "Los años entre la crisis financiera global y la pandemia Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/economia/deud

El Fondo Monetario Internacional advirtió que el mundo se Codelco: adquirió una participación en una empresa de Robert aproxima a un nuevo máximo histórico de endeudamiento. Friedland que utiliza electricidad para romper rocas, parte de Según su Monitor Fiscal, revelado esta semana, "la deuda los planes para hacer más eficientes sus envejecidas minas. La pública global se proyecta por encima del 100% del PIB en estatal está invirtiendo en I-Pulse Inc, uniéndose a otras 2029", lo que marcaría el nivel más alto desde 1948. El informe mineras como inversionistas en la firma con sede en EE.UU. y atribuye esta trayectoria ascendente a desequilibrios fiscales laboratorios en Francia, según declaraciones de la compañía persistentes y al endurecimiento de las condiciones financieras. que no revelaron los términos. El acuerdo incluye que Codelco pague unos 50 millones de dólares, dijeron personas informadas. I-Pulse utiliza picos de electricidad conocidos como energía pulsada en aplicaciones en industrias como la minería, la manufactura y el agua. Uno de sus emprendimientos, I-ROX, utiliza la tecnología para triturar rocas en las minas con el fin de reducir el uso de energía y las emisiones. Al sustituir los procesos convencionales de trituración y molienda, la energía pulsada podría ayudar a reducir costes y limpiar sus minas, estuvieron marcados por condiciones inusualmente fáciles para donde la disminución de la calidad del mineral obliga a excavar sostener la deuda", sostiene el organismo. Fuente: más roca para producir la misma cantidad de metal. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/c

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

501,41 Compra Venta 505,55 Monex* 503,55 Variación 1,82 diaria

Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TRP 3.85% Variación -0,01 semanal **TED** 3,06% Variación -0,02 semanal **TPM** 3,50%

Tasas de Interés Internacionales

FED 4,00% Sofr 6m 4,37% **Prime Rate** 7,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,37 30 días 2,40 Último año 2,59

Liquidez dólares No Div.

Del mes 2.86

30 días 2.92 Último año

3,27